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Résume .

Cette etude est sur les conseils organisés par les sultans Mérinides dans leurs
palais. C’est avec ardeur et enthousiasme que ses derniers ont fait pour
qu’assistent a leurs assemblées un grand nombre de savants des pays du monde
islamique y compris les savants de Tlemcen qui avaient une place particuliére
chez les sultans grace a leur grand r6le pour actionner le mouvement scientifique
dans leurs pays. Et le huitieme si¢cle de 1’hégire quatorziéme siécle apres Jésus ,
a connu le sommet de la concurrence entre les deux palais des Zianides et les
Mérinides tout autour de la polarisation des savants Tlemceniens.

Mots clés : les savants- Tlemcen — Fes — les sultans — le conseil scientifique —
le rang.

Summary :

The subject of this study concerns councils organized by the sultans Merinedes
in their palaces, and they do their best to attend the largest number of scientist
from all over the Islamic world.. Tlemcen scientist were among them. These
latter had a great rank of those sultans due to there great role to the activation of
scientific movement in their countries and the competition between Zianides
and Merinides palaces reached its peak in eight century.

Key words:

Scientist — Tlemcen — Fes — the sultans — scientific councils — The rank.



